
Подключаются 
к газу

В Ребрихинском районе приступили к подключению 
домов местных жителей к природному газу. 

Строительство газопровода-отвода и газораспределитель-
ной станции завершили в прошлом году. Новая инфраструк-
тура позволит провести газификацию свыше 2,5 тысячи 
домовладений, более половины из них уже подали заявки, 
а 70 готовы к приему природного газа, сообщает Минстрой 
Алтайского края.

Кроме того, продолжается строительство газораспреде-
лительной сети в селах Боровлянка, Касмалинка, Паново 
и Подстепное. Проект обойдется в 215 миллионов рублей 
и позволит в 2022–2023 годах подключить к газу еще 863 
домовладения.

Никита ИВАНОВ

Красиво есть 
не запретишь

Сегодня алтайские производители представят свою 
продукцию на гастрофестивале в барнаульском парке 
«Изумрудный».

 Организаторы сообщают, что фестиваль позиционируется 
как семейный праздник. Об этом свидетельствуют зоны, 
рассчитанные на разные возрастные группы: продуктовая 
экоярмарка, большой фуд-корт для дегустации, праздничная 
программа с артистами и музыкальной группой, детская и 
спортивная зоны, арт-объекты.

С 10 утра участники праздника еды смогут посетить кули-
нарные мастер-классы, бесплатную дегустацию, гриль-зону, а 
также отведать пиццу с алтайским сыром моцарелла. Кроме 
того, местные компании продемонстрируют всевозможные 
категории продуктов – от круп до мяса.

Вход на гастрофестиваль – свободный.

Большое 
достижение

Заринск одержал победу на Всероссийском конкурсе 
лучших проектов создания комфортной городской среды 
в малых городах и исторических поселениях.

На выделенные 85 миллионов рублей в ближайшие два 
года власти города реализуют проект, получивший название 
«Прометей». Это парк культуры и отдыха площадью почти 
5 гектаров, сообщает Минстрой Алтайского края. Здесь поя-
вятся зоны, рассчитанные на разные возрастные группы, в 
частности детские горки, тренажеры для пожилых людей, 
площадки для выгула собак и тихого отдыха, а также сцена, 
площадь и кафе.

Конкурс проводится с 2018 года Правительством Россий-
ской Федерации и Минстроем России. В этом году поступило 
280 заявок из 75 регионов, а в результате одобрили 160 проек-
тов. В качестве экспертов выступают специалисты в области 
архитектуры, градостроительства, экономики, социологии, 
охраны культурного наследия, археологии.

События 
на Украине

Об основных событиях, которые произошли в 183-й 
день военной спецоперации РФ на Украине.

Ударом «Искандера» по эшелону на железнодорожной 
станции Чаплино в Днепропетровской области уничтожено 
свыше 200 украинских резервистов и 10 единиц военной 
техники.

ВКС России уничтожили в Хмельницкой области пред-
приятие по ремонту бронетанкового вооружения и РСЗО, в 
том числе иностранного производства. 

Медведев заявил, что сценариев развития ситуации на 
Украине «всего полтора» – достижение всех целей СВО или 
переворот на Украине с признанием итогов спецоперации.

Из-за обстрела украинскими войсками горела транс-
форматорная подстанция на территории химзавода «Сти-
рол» в Горловке, на территории ГП «Трансаммиак» горела 
кровля.

В Киеве в четверг переименовано 95 улиц, переулков и 
площадей, чьи названия связаны с Россией и СССР. 

Дмитрий СЕРДОВ
По материалам РИА Новости.
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24 кадра в секунду
27 августа – День рос-
сийского кино.

27 августа 1919 года издан 
Декрет Совета Народных Ко-
миссаров о национализации 
кинодела в стране. Руковод-

ство молодой советской республики, понимая 
всю важность развития кинематографа как 
мощного инструмента пропаганды револю-
ционных идей, решило взять его в свои руки. 
С этого времени вся фото- и кинематографи-
ческая промышленность и торговля перешли 
в ведение Народного комиссариата просвеще-
ния. В память об этом событии изначально дата 
27 августа стала считаться Днём советского кино, 
позже – Днём кино России, а в настоящее время – 
Днём российского кино.
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Среди них 250 комплектов для первоклас-

сников с одеждой, рюкзаками с канцелярией, 
книгами и маленьким сувениром-игрушкой. 
Каждая посылка украшена тематическими 
рисунками и добрыми пожеланиями. Также 
в рамках благотворительной акции жители 
региона передали детям сладкие подарки, а 
педагогам – канцелярские наборы.
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Ветер западный, 6-11 м/с, порывы 
до 17 м/с. В отдельных районах 
кратковременные дожди, грозы. 
В утренние часы местами туман.

+3о +8о

ночь

+22о +27о
день

+21о +26о +21о +23о

+17о +22о
день +4о +9о

ночь

Ветер западный, 3-8 м/с, днем 
порывы до 13 м/с. Преимуще-
ственно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, 3-8 м/с, 
порывы ночью до 17 м/с, днем 
до 13 м/с. Преимущественно 
без осадков, ночью местами 
по югу небольшой дождь.

28 августа

29 августа

Будет вам наука

СПРАВКА
Максимальная продуктивность озимых зерновых 
на данный момент зафиксирована в Усть-Калман-
ском районе (44,7 ц/га), Зональном (42,9 ц/га), Бы-
строистокском (40,7 ц/га), Алтайском (36,6 ц/га), 
Кытмановском (34,3 ц/га), Косихинском (33,2 ц/га), 
Залесовском (33,2 ц/га). 

  В АКЗС .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Зерно всё тяжелее 
и полезнее  
Качество собранной в этом году в Алтайском крае 
пшеницы выше, чем в прошлом. Доля пшеницы 
3–4-го класса составляет рекордные 98%.

По оперативным данным 
регионального Минсельхоза, 
валовой сбор зерна в крае пре-
высил 1,1 млн тонн. Лидерами 
по темпам уборки на 24 августа 
стали Косихинский, Зональный, 
Советский, Быстроистокский и 
Кытмановский районы. В этих 
территориях убрано более чет-
верти площадей, занятых зерно-
выми и зернобобовыми. 

Преимущественно высокие 
темпы обусловлены тем, что в 
районах систематически нара-
щивают клин озимых. А увели-
чение объемов применения ми-
неральных удобрений, которое 
наблюдается в последние годы в 
регионе, дает возможность агра-
риям увеличивать урожайность 
и валовой сбор зерна, в том чис-
ле урожая озимых. 

На 24  августа в лабораторию 
и места осуществления деятель-
ности Алтайского филиала ФГБУ 
«Центр оценки качества зерна» 
поступило более 700 проб ози-
мой пшеницы, ржи, гороха, яч-
меня, овса, горчицы, гречихи. 

– Результаты исследований 
озимой пшеницы выше про-
шлогодних лет. Доля пшеницы 
3–4-го класса составляет рекорд-
ные 98%. В прошлом, 2021 го-
ду – 95%, – сообщила директор 
филиала Мария Шостак.

По ее словам, наивысший 
результат за все десятилетия 
проведения мониторинга на 

эти  даты августа достигнут по 
озимой пшенице 3-го класса. 
Так, в прошлом году ее было 
выявлено 72%, нынче – 97%.  

Наилучшее качество озимой 
пшеницы было зафиксировано 
в Первомайском, Павловском, 
Поспелихинском, Хабарском, 
Каменском и Залесовском рай-
онах. В частности, «тройка» в 
этих территориях достигает 
натурного веса 800 г/л. Такое 
тяжелое зерно весьма ценится 
у мукомолов. Приобская зона на 
сегодняшний день лидирует и по 
озимой пшенице с наивысшей 
массовой долей белка – до 15,9%.

Алтайская рожь 2022 года так-
же радует сельхозтоваропроиз-
водителей соответствием числа 
падения, высоким натурным 
весом. Рожь 1-го класса выявлена 
в Алейском, Троицком, Камен-
ском, Тюменцевском районах. 
В Благовещенском, Первомай-
ском, Бийском районах преи-
мущественно получили более 
легкие зерна, которые были 
отнесены ко 2-му классу. 

Высокие качественные кон-
диции показал и ячмень. 

– Первые результаты иссле-
дований вселяют надежду, что 
сложный труд аграриев будет 
вознагражден добротным уро-
жаем, за который они получат 
достойную оплату, – подытожи-
ла Мария Шостак.

Евгений ШУМИЛОВ 

25 августа на сессии Алтайского 
Заксобрания депутаты поддер-
жали проект закона «О науке и 
научно-технической деятельно-
сти в Алтайском крае». Действу-
ющий сегодня закон был принят 
еще в 1999 году – он просто уста-
рел и не учитывает современные 
социально-экономические реалии. 

Работа над проектом закона факти-
чески началась в 2019 году, после чего 
была создана рабочая группа, в которую 
вошли представители АКЗС, органов гос-
власти края и представители научного 
сообщества. 

Проектом предлагается определить 
порядок формирования и реализации го-
сударственной политики Алтайского края 
в сфере науки и научно-технической де-
ятельности, а также закрепить правовые 
гарантии для обеспечения эффективной 
научной деятельности и использования 
ее результатов в экономике и социальной 
жизни Алтайского края.

По мнению разработчиков, закон 
позволит создать условия для развития 
рационального размещения и эффектив-
ного использования научно-технического 
потенциала, увеличения вклада науки 
и техники в развитие экономики реги-
она, реализации важнейших социаль-
ных задач, обеспечения прогрессивных 

структурных преобразований в области 
материального производства, повышения 
его эффективности и конкурентоспособ-
ности.

– По сути своей это базовый, рамоч-
ный законопроект – мы систематизируем 
то, что есть, определяя основные задачи 
и принципы научно-технической дея-
тельности Алтайского края, определяя 
полномочия органов госвласти в сфере 
научно-технической политики. Одновре-
менно закрепляем все существующие 
формы поддержки науки края. Речь идет 
о таких важных новеллах, как создание 
фондов поддержки науки региона. Это 
очень важно в плане взаимодействия с 
аналогичными федеральными структу-
рами. И, главное, мы увязываем развитие 
науки края со Стратегией социально-
экономического развития региона, – от-
метил председатель комитета АКЗС по 
образованию и науке Александр Молотов. 

Предполагается, что расходы регио-
нального бюджета, необходимые для 
реализации закона, будут учтены при 
формировании проекта закона о кра-
евом бюджете на очередной финансо-
вый год.

– Мер поддержки много – это, конечно, 
различные премии, гранты, участие в 
программах, но мы понимаем, что без 
дополнительного финансирования раз-
вивать это направление становиться все 
более и более сложно. Сейчас формиру-
ется бюджет края на следующий год, 
мы рассчитываем ко второму чтению 
документа увидеть конкретные цифры, 
которые пойдут на развитие науки, – до-
бавил Александр Молотов. 

Вадим КУЛЕШОВ
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Мост, ведущий в от-
даленный микрорайон 
Рубцовска, начал раз-
рушаться.

Отрезанный�  ломоть
Подвесной металлический 

мост через реку Алей на улице 
Светлова был введен в эксплуа-
тацию в 1982 году. Строил его Ал-
тайский тракторный завод для 
удобства проезда садоводов-ого-
родников на свои участки. 

В начале 1990-х было решено 
начать жилищное строитель-
ство на правом берегу Алея. 
Говорят, именно там поначалу 
поселился основатель города 
Михаил Рубцов. С названием 
поселка не мудрили, останови-
лись на Правобережном. 

По задумке он мог стать 
рубцовской Рублёвкой с кот-
теджами, расположенными в 
экологически чистом районе. 
Но обитателей ждало разоча-
рование: слишком долго не 
приходили блага цивилизации 
в виде бесперебойной подачи 
электроэнергии и централи-
зованного водоснабжения. 
Последние лет десять поселок 
страдает от подтоплений во 
время весеннего разлива. А те-
перь еще и мост, соединяющий 
с городом около сотни домов, 
стал приходить в негодность.

Без прйсмотра
Жители поселка знают, как 

справедлива пословица «Дитя 
не плачет – мать не разумеет». 
Пока сами не заговорят о про-
блеме, ее словно и нет. 

За 40 лет стареет все, даже 
железо. Житель Правобережно-
го Виктор Беркута рассказал, 
что пару лет назад им пришлось 
обращаться в администрацию 
города по поводу лопнувшей 
арматуры и обветшавшей пе-
шеходной зоны. Отсутствовало 
около двух десятков крепеж-
ных болтов, благо обошлось 
без печальных инцидентов. 
Все починили, но больше пред-
ставителей коммунальщиков 
никто на мосту не видел.

– Я так полагаю: если мост 
находится на балансе муни-

ципалитета, то должен быть 
и ответственный сотрудник, 
следящий за его состоянием, 
– рассуждает пенсионер. – Ну 
разве трудно проехать по нему 
раз в неделю, осмотреть как 
следует, убедиться, что все в 
порядке? Это ведь никаких 
денег не требует.

Плата йлй расплата?
Зато сейчас деньги потре-

буются. И немалые. Один из 

местных жителей случайно за-
метил треснувшую балку. Мо-
жет, это произошло не сегодня 
и не вчера. Когда проезжаешь 
на автомобиле, все трясется 
и качается, уловить нюансы 
трудно. Сломанный в двух 
местах швеллер представля-
ет реальную опасность вкупе 
с отсутствующей местами ар-
матурой. Машины проходят 
разные, не только легковушки, 
но и тяжелые внедорожники, 
«газели». 

По решению администра-
ции Рубцовска движение по 
этой полосе прекращено. 
Осталась одна полоса со зна-
ками приоритета со стороны 
города.

– Ремонт моста планирует-
ся, – заверил замглавы Олег 
Обухович. – Ищем подрядную 
организацию, которая могла 
бы обследовать его полностью. 
Поступило коммерческое пред-
ложение от компании «Сибдиа-
гностика». Она оценивает свои 

услуги в сумму около 600 тысяч 
рублей. Изыскиваем средства.

Исходя из результатов будет 
составлена проектно-сметная 
документация на выполнение 
работ по ремонту моста. На ее 
разработку тоже надо найти 
подрядчика и снова затратить 
деньги из бюджета.

Во что обойдется ремонт, 
который нужно проводить 
основательно, трудно прогнози-
ровать. Получится ли обойтись 
финансированием из местного 
бюджета или же придется об-
ращаться за помощью в край?

Из мйра гре�з
По иронии судьбы мост 

был включен в программу 
комплексного развития транс-
портной инфраструктуры Руб-
цовска на период до 2025 года. 
Ее разработал комитет адми-
нистрации по архитектуре и 
градостроительству. Депутаты 
приняли документ в январе 
2018 года. 

Согласно программе, в Руб-
цовске запланировано проек-
тирование и строительство 
моста через реку Алей в рай-
оне улицы Светлова, а также 
много других объектов дорож-
ной сети города. Кроме того, 
согласно масштабным планам, 
должна была появиться новая 
автодорога в Правобережном 
от моста до дороги на село Без-
рукавка. 

Предполагаемый объем тре-
буемых капитальных вложе-
ний в объекты транспортной 
инфраструктуры в соответ-
ствии с документом составлял 
300 миллионов рублей из бюд-
жета города с возможным при-
влечением финансирования из 
других источников. Сегодня 
этот документ представляется 
чем-то из мира грез.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

  СИТУАЦИЯ .

  НОВОСТИ .
Первый, но не последний

В селе Осколково Алейского района прошло торжественное 
открытие первого в 2022 году фельдшерско-акушерского 
пункта.

Ранее для помощи местным жителям в село приехал пере-
движной ФАП-автобус.

ФАП оснащен новым оборудованием и мебелью, а также 
пандусом для маломобильных групп.

Всего в 2022 году в эксплуатацию введут 18 ФАП, 10 врачеб-
ных амбулаторий и один центр общей врачебной практики.

Ответы есть – вопросы остались
Минздрав Алтайского края подвел итоги проверки бий-

ской психбольницы, где полтора месяца скрывали смерть 
больного от родственников, а затем похоронили как безродно-
го. Сотрудники учреждения отделались дисциплинарными 
взысканиями, сообщает ГТРК «Алтай».

Ведущих специалистов министерства направили на проверку 
в медучреждение после этого резонансного случая.

Как выяснили эксперты, помощь больному оказывалась 
в полном объеме и в соответствии с диагнозом. При этом род-
ственники до сих пор не знают, чем и от чего лечили погибшего 
пациента. Комиссия сделала вывод, что «случай смерти признан 
непредотвратимым ресурсами здравоохранения».

Проверяющие указали, что сведения о смерти больного опе-
ративно предоставлены в полицию. Единственное нарушение, 
выявленное специалистами: в больнице отсутствовали алгоритмы 
взаимодействия между дежурными по передаче сведений о смерти, 
а заведующие отделениями, которые должны были контроли-
ровать этот процесс, не выполняли должностные инструкции.

Однако региональный Минздрав никак не прокомментировал 
тот факт, что мужчину похоронили как безродного.

Ниже, чем по стране
Автомобильный сайт «Дром» подсчитал среднегодовой 

пробег легковых автомобилей в России. В Алтайском крае 
этот показатель составил 17 600 километров и оказался ниже, 
чем по стране (18 700).

Лидером по пробегу стали автомобили Volkswagen Polo 
(29 700). За ним идут Kia Rio (20 250), Hyundai Solaris (19 900) 
и «Лада Веста» (19 050). Самый низкий пробег у электромобилей 
и премиум-авто. Например, владельцы Nissan Leaf проезжают 
в месяц 11 000 километров.

Больше всего накатывают за год жители Кавказа – в среднем 
около 26 000 километров. Затем идут жители Санкт-Петербурга, 
Москвы и Московской области – примерно 20 000. А меньше 
всего проезжают якуты – около 15 600 километров в год.

«Эти данные могут помочь при покупке автомобиля. Если 
фактический пробег машины сильно отличается от среднего, 
то советуем тщательнее проверить авто на предмет скрутки. 
Конечно, надо понимать, что у каждого автолюбителя своя нор-
ма дневного или годового наката. Для кого-то, исходя из целей 
эксплуатации, нормой будет проехать за год 5000–6000 кило-
метров, а кто-то сможет накатать и все 50 000. Однако пробег 
10 000 километров за пять лет однозначно должен насторо-
жить», – отмечает аналитик автомобильного сайта «Дром» 
Алексей Гришин.

Никита ИВАНОВ

Прогнозы – неблагодарное дело
«Погода в этом году опять не 

порадовала наших фермеров: сна-
чала не хватало влаги, а сейчас 
начались уже нежеланные дожди. 

Какой урожай основных культур ожидает-
ся в Алтайском крае? И какова ситуация 
с кормами? 

Елена Светлакова, г. Барнаул».

На вопрос отвечает председатель коми-
тета АКЗС по аграрной политике, приро-
допользованию и экологии Сергей Серов:

– Разделяю ваши опасения относитель-
но нежелательных последствий непогоды 
для аграриев, поскольку среди множества 
факторов, определяющих продуктивность 
сельскохозяйственных культур, основными 
являются тепло- и влагообеспеченность. 
В весенний период на всей территории края 
фиксировался дефицит влаги в почве, что 
отрицательно повлияло на урожайность 
культур раннего сева. Ситуация была слож-
ной, но не критической. Кроме того, аграрии 
в срок провели весь комплекс агротехниче-
ских мероприятий, в том числе по внесению 
удобрений, и по этому показателю превыси-
ли уровень прошлого года почти в два раза. 
Поэтому считаю, что делать окончательные 
негативные выводы преждевременно, так 
как уборочная кампания только набирает 
обороты.

Сегодня на полях Алтайского края ак-
тивно проходит уборка озимых зерновых и 
технических культур. Урожайность озимых 
зерновых в данный момент близка к показа-
телям аналогичного периода прошлого года 
и составляет 23,6 ц/га. Идет уборка ранних 
яровых зерновых и зернобобовых культур: 
гороха, ячменя, овса. Продолжается убор-
ка ранних овощных культур: картофеля и 
бахчевых культур.

Что касается кормов: по оперативным дан-
ным, алтайскими аграриями запасено сена 
70,6% (347,6 тысячи тонн) от потребности, се-
нажа – 85% (920,4 тысячи тонн). В отношении 
показателей уборки делать выводы сейчас 
преждевременно, тем более, как известно, 
прогноз – дело неблагодарное, особенно в 
зоне рискованного земледелия, к которой 
относится Алтайский край. Ежегодно сель-
хозтоваропроизводители вынуждены про-
тивостоять непростым вызовам природы. 
Хозяйства региона успешно справляются с 
комплексом работ во многом благодаря при-
обретенной в текущем году новой технике 
в рамках программы «Техническая и техно-
логическая модернизация, инновационное 
развитие агропромышленного комплекса» 
(количество приобретений выросло на 23% 
в сравнении с первым полугодием 2021 года), 
а также эффективно работающей системе 
льготного кредитования.

Штрафные санкции за выгул собак
«С середины июля действуют 

поправки к федеральному зако-
ну «Об ответственном обраще-
нии с животными», которыми 

субъекты РФ наделяются правом вводить 
штрафы за самовыгул собак. Когда алтай-
ские законодатели примут нормативную 
базу по санкциям? 

Татьяна Труфанова, г. Барнаул».

На вопрос отвечает председатель коми-
тета АКЗС по аграрной политике, приро-
допользованию и экологии Сергей Серов:

– Федеральный закон от 14 июля 2022 
года № 269-ФЗ «О внесении изменений в 
Федеральный закон «Об ответственном 
обращении с животными и о внесении 
изменений в отдельные законодательные 
акты РФ», наделяющий регионы правом 
устанавливать дополнительные требования 
к содержанию домашних животных, в том 
числе к их выгулу, действительно вступил 
в силу. Регионы ждет большая работа по 
разработке таких требований. Профильным 
комитетом Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания в настоящее время 
активно ведется подготовка к этой работе.

До установления каких-либо дополнитель-
ных региональных требований к содержа-
нию домашних животных, в том числе к их 

выгулу, говорить о каких-либо конкретных 
санкциях и их размерах преждевременно. 
Предложения по размеру штрафов в про-
фильный комитет по правовой политике 
и местному самоуправлению не поступали.

В Государственной думе в первом чтении 
рассмотрен проект Федерального закона 
«О внесении изменений в Кодекс РФ об 
административных правонарушениях», 
который устанавливает ответственность за 
нарушения требований законодательства 
в области обращения с животными и опре-
деляет за несоблюдение общих требований 
к содержанию животных предупреждение 
или наложение административного штрафа 
на граждан в размере от 1,5 тыс. до 3 тыс. 
рублей; на должностных лиц – от 5 тыс. до 
15 тыс. рублей; на юридических лиц – от 
15 тыс. до 30 тыс. рублей.

Комитет также инициировал установле-
ние обязательного чипирования домашних 
животных, чтобы в случае несоблюдения 
законодательства в области содержания 
животных проще было определить ответ-
ственное лицо, однако эту инициативу не 
поддержали. Чипирование в настоящий 
момент носит добровольный характер и 
обязательно только для сельскохозяйствен-
ных животных.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

В хозяйстве «Вирт» Целин-
ного района ведется заго-
товка кормов, обмолот 
зерновых и зернобобовых 
культур. Урожайность со-
ставляет более 36 цент-
неров с гектара. С учетом 
нынешних погодных условий 
показатель хороший.

– Часть урожая перерабатываем на 
современном мельничном комплексе, 
– рассказывает директор хозяйства 
Павел Бейфорт. – Большие объемы 
зерновых идут на откорм крупного 
рогатого скота, так как мы входим  
состав сельскохозяйственного снаб-
женческо-сбытового кооператива 
«Дружба», который поставляет мра-
морную говядину на рынки Сибири 
и других регионов страны.

В целом темпы работ на полях 
края – на уровне среднемноголетних 
показателей. Валовой сбор зерна со-
ставляет порядка 1 миллиона тонн. 
Половина – урожай озимых культур. 
Их уборка вышла на уровень в 85%. 
Также аграрии начали копать сахар-
ную свеклу, убирают технические 
культуры, овощи и картофель. 

– Технические возможности сель-
хозтоваропроизводителей позволяют 
провести уборочную в оптимальные 
агротехнические сроки при благо-
приятной погоде, – говорит министр 
сельского хозяйства Сергей Межин. – 
Сбоев по поставкам горюче-смазоч-
ных материалов, техники, запасных 
частей и по проведению сервисных 
услуг нет. Видим хорошие темпы тех-
нического перевооружения. За первое 
полугодие инвестиции превысили 
12 миллиардов рублей. Наряду с рос-
сийским рынком аграрии активно 
изучают азиатские предложения по 
технике.

Отметим, что в регионе уже на-
чалась осенняя посевная кампания. 
Сельхозтоваропроизводители озимо-
сеющих территорий начали сев. Сей-
час наступили оптимальные сроки.

Кристина ЛИВЕР,  
Андрей КАСПРИШИН  

(фото)

  АПК .

  «АП»–ИНФО .

В оптимальные сроки 

Худая переправа

ФАКТ
По решению администра-
ции Рубцовска движение 
по одной полосе подвесно-
го моста прекращено.

Темпы работ на полях – на уровне среднемноголетних показателей.

Действующей осталась одна часть моста.

Лопнувшая балка представляет опасность для автотранспорта.



№ 133 (30753) 
Суббота, 23 июля, 2022 год 3№ 158 (30778) 
Суббота, 27 августа, 2022 год 3

Не хуже городской
  ОБРАЗОВАНИЕ .

СОЦИУМ

Техническое состояние один-
надцатилетки в селе Ниж-
неозерном лучшее среди школ 
Усть-Пристанского района. 
Накануне 1 сентября мы по-
бывали в этом учебном за-
ведении.

По сравнению с другими школами 
района Нижнеозернинская самая 
новая. Ее построили в 1985 году. 

– Нам так и говорили: «Ваша школа 
новая, поэтому никакого ремонта не 
ждите». Но местный фермер Николай 
Иванович Апасов нам сильно помог, 
– вспоминает директор учебного за-
ведения Наталья Баринова. 

Два года назад здание облагоро-
дили сайдингом, подшили потолки, 
провели внутренний косметический 
ремонт. В прошлом году заменили 
в кочегарке запасной котел, чтобы 
увеличить надежность системы 
отопления. 

– Зимой в классах очень тепло, 
даже жарко, – признается Наталья 
Баринова. – Это неплохо, так как в 
здании расположен еще и детский 
сад, который посещают 22 малыша. 

Нынешним летом в школьную 
столовую завезли новое оборудо-
вание. 

– Оно поступает и поступает, не 
успеваем распаковывать, – доволь-
ным голосом говорит заведующая 
столовой Светлана Матвеева. – Вот 
электрокотел, там – пароконвекто-
мат, кастрюли нержавеющие. 

Николай Апасов снабжает столо-
вую продуктами. Кроме того, в школе 
есть свой огород, на котором учителя 
работают вместе с учениками. Это 
существенно удешевляет питание 
ребят. И если в других школах райо-
на обеды обходятся родителям в 1,5 
тысячи рублей в месяц, то в Нижне-
озернинской – втрое дешевле. 

В рамках реализации федераль-
ной программы «Современная шко-
ла» в учебном заведении появился 
центр «Точка роста». Цель  – предоста-
вить возможность всем детям школь-
ного возраста, вне зависимости от 
их места жительства, бесплатно обу-
чаться с использованием передовых 
технологий. 

Записаться в кружок или секцию, 
работающую на базе центра, может 
любой учащийся сельской школы. И 
преподаватель информатики и фи-
зики Сергей Рожков дополнительно 
занимается с ребятами по четыре 
часа в неделю. 

В декабре прошлого года в «Точку 
роста» пришло несколько коробок 
– конструктор для занятий робото-
техникой.

– Это робот-погрузчик стоимо-
стью около 200 тысяч рублей. Ему 
какую программу задашь, то он и 
делает, – объясняет журналистам 
Сергей Александрович, держа в руках 
гаджет. – Получили это оборудова-
ние недавно, поэтому я его вместе 
с ребятами изучаю. За лето для од-
ного робота колесную базу собрал, 

остальное будем вместе с учащимися 
осенью монтировать.

Говорят, местные пацаны в ИТ-тех-
нологиях разбираются неплохо, на-
чинают осваивать компьютерную 
грамотность во внеурочное время с 
10 лет. В школе компьютерный класс 
появился еще в 2006 году, но техника 
уже устарела, требует замены, счи-
тает преподаватель информатики. 

В Нижнеозернинской СОШ учится 
около 70 человек. Если в младших 
классах по десятку человек и боль-

ше, то в старших классах занимается 
по два-три ученика. Так как учитель 
за урок успевает каждому уделить 
достаточно времени, то это резко 
повышает качество образования и, 
соответственно, успеваемость. Напри-
мер, нынче Егор Григорьев окончил 
школу на одни пятерки и поступил 
в аграрный университет с расчетом 
получить высшее образование и вер-
нуться в родное село. 

С жильем проблем не будет. Извест-
но, что Николай Апасов предоставляет 

в аренду квартиры молодым специ-
алистам, которых зазывает в свое 
хозяйство со всей округи. А недавно 
он выделил дом с мебелью для при-
езжих учителей начальных классов 
и иностранного языка. 

– Сегодня у нас школа укомплекто-
вана преподавателями, – с гордостью 
говорит директор. – И во многом это 
заслуга Николая Ивановича. Если бы не 
он, то и учащихся было гораздо меньше.

Евгений ШУМИЛОВ,
Олег БОГДАНОВ (фото)

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Только вперёд 

Сервисный отряд «Ватерпас» стал лучшим на 
Межрегиональном студенческом трудовом 
проекте «Белокуриха». 

Поздравить ребят пришли представители городской 
администрации, краевого штаба студенческих отрядов, 
работодатели, ветераны студенческих отрядов. 

– Вы проделали огромную работу. Мы вас любим, ценим 
и ждем в следующем году на новый сезон, – сказала главный 
специалист по делам молодежи комитета по физической 
культуре, спорту и молодежной политике администрации 
г. Белокурихи Елизавета Москаленко.

С приветственным словом выступила руководитель 
Алтайского регионального отделения Российских студен-
ческих отрядов Маргарита Котовщикова. Она отметила, что 
ежедневно бойцы студенческих отрядов не только труди-
лись на рабочих местах, но и радовали своим творчеством 
гостей города-курорта. 

– Мы гордимся каждым бойцом, внесшим вклад в раз-
витие проекта «Белокуриха-2022». Вы заслуженно стали 
голосом этого лета, – добавила Маргарита.

Во время закрытия были показаны творческие номера 
и объявлены имена победителей состязания. Лучшим ко-
миссаром стала Инна Сополева из студенческого сервисного 
отряда «Ватерпас». Она рассказала, что на протяжении всего 
проекта была серьезная конкуренция между отрядами. 

– Мы показали отличный результат. Наш дружный отряд 
победил, дальше – больше, – улыбается Инна. – Многие 
обрели на проекте хороших друзей. 

Камилла Исламова стала лучшим бойцом. Она представ-
ляла студенческий медицинский отряд Salutem Республики 
Татарстан.

– Во время сезона я чувствовала себя своей, с каждым 
нашла общий язык. С ребятами будем общаться в социаль-
ных сетях. На следующее лето постараюсь снова приехать 
в Алтайский край, – поделилась планами девушка. 

Скоро все вернутся домой и начнут подготовку к Всерос-
сийскому слету студенческих отрядов, который состоится 
уже в октябре в Кемерово.

Отметим, что более 100 бойцов сервисного, медицинского 
и педагогического направлений работали с 1 июля по 23 
августа в санаториях «Белокуриха», «Россия», «Центросоюз» 
и «Родник Алтая». Ребята из Алтайского края, республик 
Хакасия и Татарстан, Новосибирской и Кемеровской обла-
стей трудились официантами, спасателями, горничными, 
аниматорами, медиками и одновременно боролись за зва-
ние лучшего отряда.

Наталья АНДРОНОВА

  КРАТКО .

ЗМЕИНОГОРСК:
гордятся шахтёрами

Галерея почета и стенды с рассказом об Ураль-
ской горно-металлургической компании и ее 
филиале АО «Сибирь-Полиметаллы» появились 
на бульваре Гагарина в Змеиногорске.

Это событие произошло накануне празднования 
Дня шахтёра, который, как и День металлурга, 
является профессиональным праздником этой 
компании.

«Поздравляем наших земляков – шахтеров и 
металлургов с праздником, а тех, кем компания по 
праву гордится, – особенно! Ведь эти люди и наша 
гордость!» – отметил знаменательное событие для 
города «Змеиногорский вестник».

СЛАВГОРОД:
чудо – вересковый мёд 
27 августа творческий коллектив из Слав-

города «Вересковый мёд» примет участие во 
всероссийском фестивале «Русское поле» в под-
московном Коломенском.

Народный самодеятельный коллектив Алтай-
ского края выступит на фестивале с несколькими 
песнями. Помимо масштабной развлекательной 
программы, организаторы ежегодно стараются 
удивить москвичей и гостей столицы интересными 
рекордами. 2022 год не станет исключением и будет 
посвящен гастрономическим изыскам. Известно, 
что на крупнейшем празднике русской культуры 
в честь 875-летия столицы приготовят рекордное 
количество каши. Отведать кушанье, приготов-
ленное по рецептуре 1147 года, сможет каждый 
желающий. Также пройдет конкурс поваров «От 
селянки до солянки 5 веков», приуроченный к 
475-летнему юбилею упоминания солянки в книге 
рецептов «Домострой» (1547 год).

ГОРНЯК:
стал золотым подсолнух

В регионе стартовал марафон культурных 
событий «Культпоход», посвященный 85-летию 
со дня образования Алтайского края. В общий 
краевой план от Локтевского района включен 
праздник «Золотой подсолнух». 

В 2022 году «Золотой подсолнух» стал победи-
телем конкурса на грант Губернатора Алтайского 
края в сфере культуры в номинации «Народное 
творчество». Местом проведения праздника 
неспроста выбрано село Покровка. Огромные 
пространства занимают там ярко-желтые поля 
подсолнечника. Эта культура является одной из 

главных среди других видов растениеводства 
АПК «Колос». Более того, агропредприятие семеч-
ко не только выращивает, но и перерабатывает, 
уточняют местные журналисты. «Семечки По-
кровские» отгружают во все регионы России от 
Калининграда до Камчатки.

В минувшее воскресенье в Покровке было мно-
голюдно. Погода не подкачала. Атмосфера празд-
ника ощущалась уже при входе на центральную 
площадь. «Как символ фестиваля повсюду красо-
вались яркие подсолнухи, добавляющие света и 
хорошего настроения присутствующим. Звуча-
ли песни, и не оставалось никаких сомнений в 
том, что к такому событию сельчане готовились 
основательно», – радуется за земляков газета
«К новым рубежам».

ЗАРИНСК:
дышите, не дышите

Заринской городской больнице помогает 
студенческий медицинский отряд «Гелиос».
17 студентов, предварительно сдавших экзамен 
на средний медицинский персонал, ухаживают 
за пациентами, наблюдают за их состоянием, 
ведут документацию, проводят влажную уборку.

Медицинская сестра терапевтического отде-
ления Анастасия Тяпкина поделилась с журна-
листами газеты «Наш город»: «Это моя первая 
полноценная медицинская практика. Волнова-
лась, когда приступала к обязанностям. Работа 
ответственная, но очень интересная. Всегда хоте-
ла помогать людям, быть им полезной, и вот моя 

мечта сбылась. Отдельное спасибо медицинскому 
персоналу больницы: на все вопросы оперативно 
получаем ответы. Мы с ребятами чувствуем под-
держку старших коллег».

У бойцов отряда пять рабочих дней и два 
выходных, есть дежурства. В свободное время 
студенты занимаются спортом и творчеством. 
Исполняющий обязанности главного врача Цен-
тральной городской больницы Заринска Александр 
Мешков отметил: «Нам очень нужны молодые 
кадры. Студенты-медики набираются опыта и 
выполняют большой объем работы. Мы создаем 
все необходимые условия для того, чтобы они 
успешно трудились. Кроме этого, в августе запла-
нированы спортивные состязания, к которым 
готовимся всем нашим дружным коллективом. 
Будем соревноваться с бойцами «Гелиоса» в ско-
рости и меткости».

НОВОАЛТАЙСК:
лучше раз увидеть

Служба занятости Новоалтайска знакомит 
горожан с местами трудоустройства. Как гово-
рится, лучше один раз увидеть, чем семь раз 
услышать.

«Алтайхлеб» встретил объявлением о вакан-
сиях на проходной. Как рассказала руководитель 
службы персонала компании Юлия Колышкина, 
предприятие является ведущим производителем 
замороженной хлебобулочной продукции в си-
бирском регионе, активно развивается и потому 
постоянно нуждается в новых работниках. 

Облачиться в спецодежду гостям пришлось перед 
экскурсией на производство. Оно современное и в 
высокой степени автоматизировано. Люди занима-
ются подготовкой ингредиентов, изготовлением 
полуфабрикатов, контролем за прохождением сырья 
и продукции, выполняют отдельные операции 
на конвейере. На некоторых участках действует 
особый режим работы, связанный с обеспечением 
безопасности производства пищевых продуктов. 
Так, перед посещением цеха, где изготавливают 
торты, всем выдали медицинские маски.

Закончилась экскурсия в столовой, где работа-
ющих на предприятии кормят вкусными обеда-
ми. Выбор блюд достаточно большой, и в порциях 
обедающих никто не ограничивает.

«В тот же день несколько безработных изъяви-
ли желание пройти собеседование перед трудоу-
стройством, другие обещали подумать», – уверяет 
корреспондент газеты «Наш Новоалтайск».

БЕЛОКУРИХА:
встречает богатырь

Собирательный образ российского воина 
создан скульптором Николаем Порубовым и 
установлен рядом с Музеем русского алфавита 
на Белокурихе Горной.

Арт-объект – совместная инициатива скульптора 
из Бийска Николая Порубова и руководителя Му-
зея русского алфавита «Слово» Андрея Покидаева. 
Композиция изготовлена при поддержке Белокури-
хинского казачьего юрта, лично атамана Евгения 
Леонова, уточняет газета «Город Белокуриха».

– Образ витязя не случаен, он взят с картины, 
которую я представлял на выставках в Бийске, 
Новосибирске, – говорит Николай Порубов, автор 
композиции. – Когда возникает более конкретная 
задача, начинаются конкретизации: как, в каком 
ракурсе он должен быть, каким образом решить 
техническую сторону, как правильнее вписаться 
в пространство... 

На шлеме богатыря надпись вязью: «Наш Великий 
Русский язык». Это собирательный образ русского 
воинства всех поколений. На торжественном откры-
тии прошло также освящение объекта. 

КАМЕН��НА�ОБИ:
вот так улица Заречная!
Традиционно в селе Корнилово в августе от-

мечают праздник одной из улиц. В этом году 
очередность выпала на самую старейшую ули-
цу – Заречную. 

«Жители улицы привели в порядок свои приу-
садебные участки, оформили место проведения 
праздника, подготовили свои работы для участия 
в конкурсе цветоводов, овощеводов, кулинаров, 
конкурсе поделок и рукоделий», – сообщают «Ка-
менские известия».

Как и положено на празднике, с 11 часов заиграла 
музыка и жители улицы, а также гости собрались 
на ранее обозначенном месте. Ведущая рассказала, 
сколько проживает жителей, кто из них старейший 
и самый маленький, сколько первоклассников 
пойдет в школу и т. д. Всем были вручены памятные 
сувениры и музыкальные подарки от участников 
художественной самодеятельности.

Затем были подведены итоги конкурсов. Луч-
шими усадьбами были признаны домовладения 
Баевых Валерия и Надежды и Сувориных Марии, 
Екатерины и Ивана. Вот о последней усадьбе хочется 
рассказать подробнее.

«Старенький домик достался сестрам Сувориным 
в наследство от родителей. И хотя они постоянно 
в селе не проживают, но каждую весну приезжают
в родительское гнездо. Из года в год прикладывают 
усилия, чтобы не только не предать запустению, но 
создать уют, облагородить и просто восхитить сво-
ими творениями соседей и односельчан. Каждый 
уголок этой усадьбы, а занимает она значительную 
территорию, отдельная творческая композиция. 
Это и фигурки сказочных персонажей, и аисты 
в гнезде, удивительно похожие на настоящих, и 
принцесса в карете, и речка из камешков с мо-
стиком, рыбаками с удочками, отдыхающими 
на берегу», – восхищается увиденным журналист 
«Каменских известий».

Подготовил Олег АНТОНОВ,
фото из газет «Змеиногорский вестник»

и «Город Белокуриха»

Преподаватель информатики и физики Сергей Рожков.

В Нижнеозернинской СОШ учится около 70 человек.

Директор школы Наталья Баринова.

Новое оборудование столовой.

В Змеиногорске появилась Аллея Шахтёров.Гостей Белокурихи теперь встречает богатырь.



 № 158 (30778)
Суббота, 27 августа, 2022 год4

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное  

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор: Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ�
Редакционная коллегия: 
О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, 
В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ,  
Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,
К.Е. ШИРЯЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, 
Алтай� скйй�  край� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 
Сай� т: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru 
Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – прйемная;  
63-34-78 – отдел рекламы (reklama@ap22.ru);
63-37-17 – отдел подпйскй й распространенйя газеты; 
63-52-17 – йнформацйонный�  портал.

Наш расчетный счет: 
Алтай� ское отделенйе 
№ 8644 ПАО Сбербанк 
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604, 
БИК 040173604, ИНН 2225003653,
КПП 222501001

Газета выходйт во вторнйк, среду, четверг,  
пятнйцу, субботу. 
Общйй�  тйраж – 22 431 экз.
Индекс П0300 (73652 – льготный�).  
Тйраж – 22 094 экз. 
Индекс П0303 (с офйцйальнымй документамй). 
Тйраж – 337  экз. Заказ № 4543. Свободная цена.

 Отпечатано в ООО «Издательско-полйграфйческое предпрйятйе 
«Алтай� », 656043, Алтай� скйй�  край� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 

Газета зарегйстрйрована Управленйем Федеральной�  службы по надзору в сфере связй, йнформацйонных технологйй�  й массовых  
коммунйкацйй�  по Алтай� скому краю й Республйке Алтай� . Свйдетельство о регйстрацйй СМИ ПИ № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬ-НА-ОБИ	 –	 Н.Н.	Исаева	 –	 8-906-946-4433

РУБЦОВСК		 –		 Л.В.	Маковецкая	–		8-923-651-7691	

СЛАВГОРОД		 –	 С.В.	Демкина	 –	 (8-385-68)	5-28-45

БИЙСК	 –	 П.П.	Сидоренко	 –	 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА
  ОБЩЕСТВО .

  ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ .   ФАКТ .

  КРИМИНАЛ .

Чтобы сахар не скакал
Врач-терапевт, кандидат медицинских 

наук Светлана Горяйнова порекомендовала 
диабетикам воздержаться от употребления 
картофеля и белого хлеба. Об этом сообщает 
ФАН.

По словам эксперта, эти продукты отлича-
ются высоким гликемическим индексом.

«Всеми любимые пюре, картофель фри – это 
блюда, которые могут привести к проблемам 
с сосудами и сердцем, особенно когда уже есть 
нарушения метаболизма. Так что лучше всего 
готовить картофель в кожуре, используя ми-
нимум воды», – посоветовала врач.

Зерно, которое используют при производстве 
белого хлеба, проходит несколько стадий об-
работки, отмечает специалист. Это приводит к 

тому, что вся польза изначального сырья теря-
ется. А полученная в итоге мука лишь приводит 
к скачкам сахара в крови.

Для регулирования уровня глюкозы в орга-
низме отлично подойдут несладкие фрукты и 
ягоды, например некоторые сорта яблок и груш.

Ешьте  
орехи и морковь

Дефицит фолиевой кислоты в организме 
может привести к развитию рака. Об этом 
сообщает ФАН со ссылкой на британское из-
дание Daily Express.

Согласно исследованиям медиков, для сво-
евременного обнаружения рака можно исполь-
зовать анализы на содержание в организме фо-

лиевой кислоты. Нехватка этого соединения в 
организме ведет не только к развитию рака, но 
и к нарушению структуры ДНК.

Так, регулярное отслеживание уровня фоли-
евой кислоты в организме является одним из 
самых эффективных способов профилактики 
рака. Обнаруженный недостаток можно опе-
ративно восполнить с помощью витаминных 
добавок, бобовых и зеленых листовых овощей.

Также важным для здоровья витамином 
является родственный фолиевой кислоте ви-
тамин В6, который помогает при сердечных 
заболеваниях, депрессии и сахарном диабете. 
При его дефиците возможна анемия, а воспол-
нить его можно, потребляя зерновые ростки, 
грецкие орехи и фундук, шпинат, картофель, 
морковь и капусту.

Никита ИВАНОВ

Рискнул  
при обгоне

60-летний житель Заринска от-
правился в колонию после ДТП, 
в котором по его вине погиб со-
трудник полиции и пострадал 
следователь СК. 

18 февраля на автодороге в 
Кытмановском районе водитель 
автомобиля марки Renault Kangoo 
совершил обгон и выехал на полосу 
встречного движения.

В результате этого опасного 
маневра произошло столкнове-
ние с легковым автомобилем, в 
котором находились следователь 
Заринского следственного отдела 
СК, сотрудник полиции и граж-
данское лицо. 

После ДТП  полицейский скон-
чался на месте происшествия. 
Следователь СК и пассажир Mazda 
получили множественные трав-
мы, причинившие тяжкий вред 
здоровью. 

В ходе предварительного след-
ствия мужчина вину признал. Суд 
назначил ему наказание в виде 2 лет 
6 месяцев лишения свободы с от-
быванием в колонии-поселении, 
сообщает Следком по Алтайскому 
краю.

Потерял, пытаясь 
сохранить

23-летнему жителю Бийска по-
ступил звонок от якобы сотруд-
ника банка. Звонивший пояснил, 
что от имени бийчанина была 
отправлена заявка на оформле-
ние кредита, поэтому требуется 
подтверждение.

Молодой человек заверил, что 
он не подавал заявку. Тогда неиз-
вестный предположил, что на его 

смартфоне установлена вредоносная 
программа. Чтобы защитить себя, 
необходимо скачать специальное 
приложение.

Бийчанин выполнил все, что ему 
продиктовал собеседник, ввел свои 
данные и продиктовал код. Затем 
надо было самостоятельно подать 
заявку на кредит, якобы для того, что-
бы отменить действия мошенников.

В результате, пытаясь сохранить 
свои деньги, мужчина потерял 
75 тысяч рублей, сообщает ГУ МВД 
России по Алтайскому краю.

В гости  
с героином

Полиции стало известно, что 
трое иностранцев, которые ле-
гально прибыли в нашу страну, 
чтобы работать, приобрели пар-
тию запрещенных веществ и со-
бираются их сбывать.

Подозреваемых сотрудники нар-
коконтроля задержали в Барнауле, 
где они арендовали квартиру. В ходе 
обследования в полу был обнару-
жен тайник, из которого изъяли 
626 свертков с неизвестными ве-
ществами. Исследование показало, 
что в них находилось около 180 г 
синтетических наркотиков и более 
320 г героина.

Возбуждено уголовное дело, сооб-
щает ГУ МВД России по Алтайскому 
краю. Наркодилеры заключены под 
стражу.  

Татьяна ПЕРВОВА

Очумелые  
ручки

22-летнего барнаульца суд 
признал виновным сразу по не-
скольким статьям. Молодой че-
ловек получил наказание в виде 

лишения свободы на срок 16 лет 
за прохождение обучения тер-
рористической деятельности, а 
также за изготовление взрывных 
устройств, сообщает пресс-служба 
прокуратуры Алтайского края.

В 2021 году молодой человек само-
стоятельно обучился и кустарным 
способом изготовил в своей квар-
тире в одном из многоквартирных 
домов краевой столицы взрывные 
вещества и взрывные устройства. 
Их он планировал использовать для 
терактов на объектах социальной 
сферы.

Подсудимый полностью признал 
вину. Изготовленная взрывчатка и 
детонационные устройства изъяты 
в ходе обыска. Первые три года ви-
новный проведет в тюрьме, затем 
будет отбывать наказание в коло-
нии строгого режима. Кроме того, 
суд назначил ему штраф в 120 тысяч 
рублей.

Также виновной призна ли 
жительницу Барнаула, которая 
в комментариях в Интернете вы-
разила положительную оценку и 
одобрение действиям мужчины. 
За публичное оправдание терро-
ризма ей назначено наказание в 
виде штрафа в размере 400 тысяч 
рублей.

Герман КИТИН

В Алтайском краевом 
центре крови прошла 
акция «МОТОдонор». 

В этом году в ней участвуют 
несколько десятков байкеров 
региона. Подобные мероприя-
тия сейчас проходят и в других 
городах страны.

Алексей Тамбовцев в донор-
ском кресле в десятый раз. Он 
работает техником в краевом 
центре крови, поэтому как ни-
кто другой понимает важность 
мероприятия. Донором стал год 
назад. Решил помочь людям, 
потому что здоровье позволяет.

– Мотоциклисты тоже могут 
попасть в аварию, им нужна бу-
дет наша кровь, – рассказывает 
Алексей. – В том году парень 
один упал. Тогда у нас в мотосо-
обществе написали, что нужна 
кровь, и пришло очень много 
людей, чтобы сдать ее для него.

Много желающйх 
Согласно официальной 

статистике, в РФ байкеры по-
падают в ДТП в 29 раз чаще 
водителей автомобилей. Поэ-
тому занимаются донорством 
с настоящим энтузиазмом. 
В центр приходит много же-
лающих приобщиться к этому 
благородному делу, бывает и 
по 90–100 человек в день. В ос-
новном это молодежь, но мно-
гие не подходят по состоянию 
здоровья.

– Сдавал кровь уже несколь-
ко раз, – рассказывает руково-
дитель объединения мотоци-
клистов и байкеров Барнаула 
Юрий Шмарёв. – Если есть 
возможность, надо помогать 
людям. Дорожно-транспортных 
происшествий видел немало, 
но серьезных, к счастью, среди 
них не было. Пусть моя кровь 
кому-то поможет.

Пополнйть ряды
По словам главного врача 

Алтайского краевого центра 
крови Татьяны Индюшкиной, 

задача этой акции – пополнить 
базу данных. В Алтайском крае 
в прошлом году 25 тысяч че-
ловек пришли на донацию 
больше 60 тысяч раз. Между 
тем наблюдается так называе-
мая донорская миграция: одни 
уезжают из региона, другие 
теряют статус по состоянию 
здоровья. Из регистра ежегодно 
выбывает до 1000 доноров.

Пополнить их ряды помога-
ют дни донора: корпоративные, 
студенческие или автолюби-
телей. Благодаря активности 
жителей трансфузиологи ре-
гиона ежегодно заготавлива-
ют около 35 тонн крови. Этого 
количества достаточно, чтобы 
иметь стратегические запасы 
и обеспечить все лечебные уч-
реждения Алтайского края.

– Акция «Авто-МотоДонор» 
проходит более 10 лет. Она на-
правлена в первую очередь на 
популяризацию этого социаль-
но значимого проекта. Как мы с 
вами понимаем, без донорской 
крови в плановой медицине 
невозможно в полном объеме 
оказать помощь, не говоря уже 
о каких-то чрезвычайных ситу-
ациях или даже при оказании 
помощи раненым, – считает 
Татьяна Индюшкина.

Список противопоказаний 
большой, к тому же нужно го-
товиться к донации заранее, 
следить за питанием. Получить 
допуск к сдаче крови сложно, но 
возможно. Главное – иметь жела-
ние помочь и крепкое здоровье.

Наталья АНДРОНОВА,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

Вспомнить 
молодость

27 августа в парке «Цен-
тральный» Барнаула запла-
нирована ностальгическая 
вечеринка «Диско-80». 

Мероприятие продлится с 
17 до 21 часа. Местом встречи 
гостей станет главная сцена 
парка.

Посетители отправятся 
в путешествие во времени 
и потанцуют под зарубеж-
ные и отечественные хиты 
80-х годов. Всю музыку вос-
произведут на виниловых 
пластинках и аудиокассетах.

Вход – свободный.
Никита ИВАНОВ

Духовная  
выставка

30 августа в Художе-
ственном музее Алтай-
ского края начнет работу 
выставка икон из москов-
ского музея древнерусской 
культуры и искусства име-
ни Андрея Рублёва.

На официальной страни-
це музея в социальной сети 
«ВКонтакте» сообщается, что 
это известные образцы рус-
ского православного искус-
ства XVII–XIX веков. 

Работы дадут полное 
представление о разнообра-
зии иконографии русских 
святых. Отмечается, что на 
полотнах изображены свя-
тые Киева, Москвы, Влади-
мирских и Вологодских зе-
мель, Поволжья и Прикамья, 
Севера, Урала и Сибири.

В экспозицию войдут 
25 работ Васнецова. Они по-
священы святым, которые 
своим духовным подвигом 
прославились в России и 
стали нравственым идеа-
лом для многих поколений 
нашей страны.

Выставка будет работать 
до 23 октября.

Жара  
вернётся

Многие уже успели мыс-
ленно попрощаться с ле-
том, но не стоит делать это 
наперед. В начале сентября 
жителей Алтайского края 
порадует жаркая погода.

Судя по прогнозам си-
ноптиков, в первых числах 
сентября столбики термоме-
тров покажут температуру 
+30 градусов, а то и выше.

Отметим, что ощутимо 
потеплело уже на этой не-
деле, а 31 августа наступит 
настоящая летняя жара 
(+33 градуса).

Осадки, которые успели 
надоесть жителям региона 
за август, не прогнозируют-
ся.

Дмитрий СЕРДОВ

  КРАТКО .

Статусу соответствует
В Алтайохранкультуре прорабатывается вопрос о присвоении 

Бийску статуса исторического поселения.
Для получения этого статуса город должен играть большую 

роль в отечественной истории, иметь уникальные исторические 
объекты и культурные ценности.

 Помимо Бийска под эти критерии подпадает и Барнаул. Од-
нако, по словам местного историка Даниила Дегтярёва, Бийску 
получить статус исторического поселения даже проще, так как 
в нем хорошо сохранилась так называемая историческая среда. 
Речь идет об улицах Советской, Льва Толстого, Куйбышева и т. д.

Глава города солидарен с этим мнением и считает, что Бийск 
действительно соответствует такому статусу.

Стоит сказать, что статус исторического поселения обрадует далеко 
не всех. В частности, для застройщиков это плюсом не будет, потому 
что при позитивном исходе введут определенные ограничения на 
застройку города. Зато однозначно увеличится поток туристов.

Звёздный гриб
Многие грибники Алтайского края начали замечать стран-

ный гриб, который имеет форму звезды.
Информацией о необычных находках не в первый раз делятся 

в сообществе «Грибники Барнаула и Алтайского края». Из-за своей 
формы этот вид называется «гриб звездовик».

В комментариях под постом отмечается, что в этом году он 
встречается на каждом шагу. Внешне очень красивый, жаль, прав-
да, несъедобный.

Интересно, что многие грибники даже и не знали о существовании 
звездовика. Отметим, что изначально внешне он выглядит неприме-
чательно и лишь после созревания раскрывается как звезда.

Антон ПЕТРОВ

Презентуют новое оружие
На базе стрелково-стендового комплекса «Алтайский стре-

лок» проходят Всероссийские соревнования по практической 
стрельбе на Кубок Барнаульского патронного завода.

В рамках мероприятия партнеры БПЗ проведут презентации 
нового оружия для практической стрельбы и охоты, разработан-
ного в комплексе «оружие-патрон» для калибра 9 х 22 Altay. Гости 
и участники соревнований смогут опробовать охотничье само-
зарядное гладкоствольное ружье ВПО-285, а также спортивный 
пистолет на базе пистолета Лебедева (концерна «Калашников») 
калибра 9 х 19. Впервые эксперты практической стрельбы смогут 
оценить гладкоствольное самозарядное ружье STM-922 от компа-
нии «Союз-ТМ», рассказали в Минпромэнерго Алтайского края.

Призеров и победителей соревнований этого года определят в 
трех классах стрелкового оружия: пистолеты «стандарт» и «серий-
ный», а также карабин пистолетного калибра. Соревновательная 
программа включает 18 стрелковых упражнений.

Ксения ШИРЯЕВА

«Пусть моя кровь поможет»

Донорская кровь.

Снова в путь!Алексей Тамбовцев в этом кресле в десятый раз.

Акция собрала более 100 байкеров.


